

Semblanza de un amigo

Portrait of a friend

Fernando Astorqui Zabala

Director General de Osakidetza 1995-1997

RESUMEN

El autor destaca el papel de Javier Sáenz de Buruaga en la génesis de la organización sanitaria vasca, su brillante trayectoria en la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao y nos ofrece unas pinceladas que desvelan un personaje entrañable, erudito, comprometido con su tierra y su gente.

PALABRAS CLAVE: Plan de salud.

LABURPENA

Egileak Javier Sáenz de Buruagaren euskal herriko osasun antolaketaren sorreran garrantzia nabarmentzen du, baita Bilboko Medikuntza akademiako ibilbide ikusgarria ere eta pertsona maitagarria erakusten digu, bere herria eta jendearekin konprometitua zela esanez ukitzen digu.

ABSTRACT

The author highlights the role of Javier Sáenz de Buruaga in the new Health Organization of the Basque Country, his brilliant career at the Academy of Medical Sciences of Bilbao and provides snapshots which percolate a friendly character, erudite, obliged to his country and its people.

KEY WORDS: Health plan.

Resumir en un comentario el bagaje profesional y humano de J. Sáenz de Buruaga, resulta muy complicado. Por lo tanto, en este merecido homenaje, quisiera dar algunas pinceladas que puedan aportar desde la cercanía personal, una visión que complementa con otros comentarios, el perfil de un hombre con una personalidad definida, que dejó marcada huella en todos sus círculos de influencia.

Una constante que fue marcando la vida de Javier, fue su curiosidad e inquietud. Quería saber de todo o como decíamos sus amigos "Sabía de todo".

Correspondencia:
Fernando Astorqui
Alameda de Rekalde, 31; 4º dcha
48009 Bilbao

Recuerdo en la época universitaria, las "Navidades Bilbaínas" en las que coincidíamos los amigos de Bilbao y los que estudiábamos fuera. Él en Madrid con el sello del Aquinas (Colegio Mayor), que influyó mucho en su vida. Nos transmitía conocimientos y opiniones científico-técnicas, que casi todas iban más allá de sus estudios de farmacia; temas de los últimos avances del cáncer, trasplantes, nutrición, dietética, etc..., incluso un año nos explicó con todo detalle la vida y muerte del toro de lidia.... parecía que hablaba el propio "Cossio"....

A veces no le dejábamos hablar, pues no nos permitía casi participar, era verdaderamente incansable.

Lo que es cierto, es que su inquietud y dinamismo le hizo abarcar a lo largo de los años, conocimientos y una amplia visión de lo que era la farmacología, la medicina, veterinaria y su manejo de la bibliografía.

Esa actitud ante la vida, acompañada de lo que siempre fue su constante, su sentido de la responsabilidad, de implicarse en hacer "país" y su preocupación por el futuro de nuestra tierra, le fue orientando en la planificación y gestión del futuro de la Sanidad Vasca.

Fueron muchas horas de charla, discusiones y papeles embozonados con Azkuna, Vergara, conmigo mismo y otros amigos, que aportaron posiblemente parte de lo que fue el embrión del desarrollo de la actual Sanidad Vasca.

Años más tarde asumió su responsabilidad como Viceconsejero de Sanidad, ejerciendo una influencia determinante en esos años, hasta la consolidación de una serie de proyectos fundamentales en los que se ha ido asentando nuestro sistema sanitario. Destacar si cabe, el desarrollo de la "Ley del Servicio Vasco de Salud-Osakidetza", hasta la gestación de la "Ley de Ordenación Sanitaria de Euskadi (LOSE)".

Su trayectoria en la "Academia de Ciencias Médicas" fue brillante. Tuve el honor de presidirla durante 2 años y en mi primera junta, le incorporé como Vicepresidente de Farmacia, cargo que existía, pero que para Javier era sólo nominal, ya que como siempre fue aportando en todos los campos científicos, reuniones y eventos que se celebraban.

Se hizo tan imprescindible que siguió en el cargo prácticamente hasta su fallecimiento.

No quiero dejar pasar esta oportunidad para señalar su actitud serena, positiva y luchadora, en todo el tiempo que fue combatiendo su proceso, hasta tenerlo casi vencido. Fue un mal gol en el último minuto.

Siempre se apoyó en su familia y en sus amigos. Creía profundamente en ambos. Desde luego en el terreno de la amistad, fue un gran amigo.